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Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, руководитель фракции «СР» в Государственной 
Думе Сергей Миронов заявил, что действующее законодательство пока  не может защитить обма-

нутых дольщиков, вложивших свои средства в строительство домов.

«Для решения пробле-
мы в будущем мы 
приняли серьёзные 

меры. В том числе, предусмо-
трена защита граждан, кото-
рые вложатся в долевое стро-
ительство, – сказал он. – Но 
что делать с обманутыми доль-
щиками? Я уверен, что нельзя 
оставлять их один на один с 
недобросовестными застрой-
щиками».

Кто виноват в сложившей-
ся ситуации – понятно, недо-
бросовестные застройщики. А 
что делать? Ответ на этот во-
прос сегодня ищут все заинте-
ресованные лица.   Проблема 
российского масштаба   под-
нимается на разных уровнях. 
Предложений много – вплоть 
до запрета долевой  формы 
строительства. По крайней 
мере, такие идеи высказывали 
участники  тематических пу-
бличных слушаний в Госдуме, 
длившихся без малого шесть 
часов.  Это свидетельствует о 
непростой ситуации в России 
в целом. Именно поэтому сей-
час на федеральном уровне  

ОБМАН РОССИЙСКОГО МАСШТАБА 

ДЕМОНЫ ЭВОЛЮЦИИ

разрабатывается законопро-
ект по дополнительным ме-
рам  защиты прав дольщиков. 
В частности, одной из таких 
мер может служить выделе-
ние в качестве компенсации 
земельных участков застрой-
щикам. К слову, в 2011 и в 2013 
годах такой механизм практи-
ковался в Вологодской обла-

сти. В то время  более тысячи 
дольщиков смогли решить 
свои проблемы. Но сегодня и 
этого мало.

Во-первых, существует 
мнение, что в регионе земля 
не  является источником при-
влечения инвесторов. Во-вто-
рых, в собственности  застрой-
щиков находится и так много 
земли, а потому спрос на нее  
невелик. Нынче земельная 
компенсация  вряд ли мо-
жет  решить данную пробле-
му. Именно поэтому сегодня 
вынашивается идея компен-
сировать недочеты застрой-
щика за счет обманутых доль-
щиков, путем предоставления 
тем  жилой площади, исходя 
из социальной нормы, вместо 
уже оплаченных ими квадрат-
ных метров. Правда, и эта идея 
вызывает массу вопросов и со-
мнений.

Сергей Миронов напомнил 
о том, что во время его работы 
в Совете Федерации в 2000-х 
годах уже возникала анало-
гичная проблема. В то время  
была создана рабочая группа, 

которая решала проблему по 
всей стране с каждым отдель-
ным домом. В то время  бо-
лее 57 тысяч дольщиков всё 
же получили квартиры. «Это 
было прямое вмешательство 
государства в рыночные от-
ношения между дольщиком 
и застройщиком. И я уверен, 
что сегодня также нельзя 
оставлять людей один на один 
с этой проблемой. Следует  
решать её по - государствен-
ному, нужно людям помочь, 
- подчеркнул депутат. 

А еще для строительства 
жилья необходимо привле-
кать банковские средства, а 
люди должны приобретать  
готовое жилье. А чтобы оно 
было не так дорого, государ-
ству  необходимо предусмот-
реть финансирование строи-
тельства таких объектов    по 
упрощенной процедуре  и 
за более низкий банковский 
процент. При определенном 
законодательном послабле-
нии средства  из этого  фонда 
могут стимулировать застрой-
щика к строительству жилья.

Парламентская оппозиция в очередной раз  
столкнулась с пресловутым административным 
ресурсом при продвижении своих кандидатов на 
муниципальных выборах.

Нынешняя выборная кам-
пания  заключается в 
том, что на нее было по-

трачено не так много денег, как 
в прошлый год. 

Оно и понятно, год назад 
наблюдалась межпартийная  
борьба за депутатские кресла 
в Госдуму и ЗСО, а нынче бит-
ва идет на районном уровне - 
за места в  представительные 
собрания. Нынешние выбо-
ры хотя и не такие знаковые, 
но не менее важные, учиты-
вая  будущие президентские 
выборы. Прошлый год для  
«Единой России», несмотря 
на административный ресурс, 
принес разочарование. Неко-
торые политологи оценивали 
итоги выборов правящей пар-
тии, как провал, поскольку 
«ЕР» не так уверенно лиди-
ровала по итогам голосова-
ния. Хорошо еще правильно 
считали, а то бы результат 
был намного ниже. Разумеет-
ся, политических  оппонентов 
немного смутило это обсто-
ятельство, но не настолько, 
чтобы обижаться на «старше-
го брата», захватившего мак-

симальное количество мест и 
ключевых постов в ЗСО.     

И все же кое- кто за про-
счеты поплатился. Так, спустя 
некоторое время  областную 
администрацию покинул «за-
плечных дел мастер» Алексей 
Макаровский, который оказал-
ся стрелочником в политиче-
ской игре. Не повезло и спикеру 
областного парламента Геор-
гию Шевцову, которого спеш-
но заменили на этом высоком 
посту и отодвинули на «второй 
план».

Уже с первых шагов оппо-
зиционные партии, выдвигав-
шие своих кандидатов и глав по 
сельским округам, столкнулись 
с трудностями заполнения до-
кументов, которые  следовало 
брать на сайтах территориаль-
ных избирательных комиссий 
(ТИК). А где-то и таковых не 
было. Учитывая, большое ко-
личество выборов во многих  
районах и различные требова-
ния ТИК к заполнению одних 
и тех же документов, возникли 
определенные сложности. Как 
бы то ни было, но документы с 
грехом пополам партии сдали, 

хотя, как водится, не обошлось 
и без подвохов. Самое интерес-
ное было впереди.  По итогам 
регистрации кандидатов  клю-
чевые оппозиционные партии 
совокупно лишились не менее 
десятой части выдвинутых кан-
дидатов.

Свой отказ партийные вы-
движенцы объясняли давле-
нием на них со стороны чи-
новников и руководителей 
предприятий, которые проси-
ли прямым текстом подумать 
о будущем, намекая, что в про-
тивном случае их подчиненные 
могут остаться без работы. В 
основном это представители 
бюджетной сферы: педагоги, 
медики и даже пожарные. В 
общем итоге коммунисты пока  

лишились при-
мерно десяти 
из 140 выдви-
нутых кандида-
тов.

«Мы вы-
двинули на 
к о н ф е р е н ц и и 
кандидата на 
выборах по 
округу Воло-
годской город-
ской Думы.  Это 
очень сильный 
кандидат, врач. 
Но он так и не 
принёс своих 

документов в избирательную 
комиссию, на звонки не отве-
чает. Неофициально нам из-
вестно: на него надавили, и он 
решил сохранить свою работу. 
С нашими кандидатами такое 
происходит не в первый раз», 
- сокрушается   первый секре-
тарь обкома КПРФ Александр 
Морозов. 

Не миновала сия участь и 
ЛДПР, лишившаяся примерно 
пятнадцати процентов  канди-
датов.

У «СР» тоже хватает  запу-
ганных «отказников». «Мы вы-
двигали очень хороших достой-
ных кандидатов, – сетует, лидер 
регионального отделения пар-
тии «Справедливая Россия» 
Виктор Леухин, но перед реги-

страцией и после нее около три-
дцати кандидатов, выдвинутые 
партией стали отказываться от 
дальнейшего участия в выбо-
рах. 

Двойники на выборах – до-
вольно излюбленный прием 
представителей единороссов. 
В Тимановском поселении Ба-
бушкинского района не смог 
пройти горнило регистрации 
действующий глава Андрей 
Андреев, ставший самовыдви-
женцем. Продолжают борьбу 
за кресло сразу  две Светланы 
Андреевы  - одна от «Единой 
России», другая от ЛДПР. В Ве-
ликом Устюге в списках заре-
гистрировавшихся кандидатов 
от разных партий  сразу три че-
ловека с редкой для этих мест 
фамилий Тельтевской. Ежу 
понятно, что таким образом 
претенденты используют брен-
довую фамилию руководителя 
местного отделения СР Алек-
сандра Тельтевского.

Правящая партия, закручи-
вая гайки демократии, исполь-
зуя при этом административ-
ный ресурс,  в очередной раз 
компрометирует себя перед 
обществом. Как тут не вспом-
нить слова из песни Александра 
Розенбаума: «Я хотел бы спро-
сить этих сильных людей: «Вы 
свободу держать под уздцы не 
устали?»

ДОРОГИЕ 
ШКОЛЬНИКИ! 
УВАЖАЕМЫЕ 

РОДИТЕЛИ 
И ПЕДАГОГИ!

ПОЗДРАВЛЯЮ ВАС  
С ДНЕМ ЗНАНИЙ!

Это самый трогательный 
и волнующий праздник, 
прошедший через судьбу 
каждого из нас. В этот день 
мы с грустью и душевной 
теплотой вспоминаем своих 
школьных друзей и люби-
мых учителей, делившихся 
с нами знаниями, добротой 
и бесценным опытом.

1 сентября — это начало 
нового этапа в жизни для 
первоклассников. В этот 
день для Вас открывает 
дверь в удивительный мир 
знаний и открытий. От всей 
души желаю вам здоровья, 
отличного настроения, на-
стойчивости и терпения, 
мудрости и взаимопонима-
ния, успехов во всех начи-
наниях и уверенности в за-
втрашнем дне.

Руководитель 
регионального 

отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ 
Виктор ЛЕУХИН.
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ПОРТРЕТ НА ФОНЕ МИФА

Не первый год  район нахо-
дится под руководством 
Сергея Семенникова, 

человека энергичного, хитро-
го, верткого, словно юла. И не 
удивительно, что не  так давно 
Сергей Николаевич в третий раз 
возглавил район уже по новой 
схеме выборов.     

«Несмотря на трудности, 
будем делать все возможное, 
чтобы сохранить потенциал на-
шего района и способствовать 
дальнейшему развитию всей Во-
логодчины!» - пообещал  Сергей 
Николаевич губернатору. Един-
ственно, что осталось непонят-
ным, каким образом глава со-
бирается сохранить (о развитии 
уже речь не идет) этот самый 
потенциал своей территории.  А 
и в самом деле -  вопрос,  как ни 
крути,  непраздный.

ОСТРОВ НЕВЕЗЕНИЯ

Вожегодский район находит-
ся на стыке Вологодской и  Ар-
хангельской областей.  В силу ге-
ографического положения люди 
здесь несуетливы, надежны  и 
приветливы. С иными качества-
ми в условиях сурового климата 
невозможно здесь выжить. Не-
многочисленное население рай-
она зажиточным назвать нельзя, 
но и бедным - тоже. За послед-
ние годы  район в областных 
рейтингах занимает одно из по-
следних мест в области  по эко-
номическому развитию. Давайте 
вместе поищем причину.

Экономика Вожегодского 
района преимущественно пред-
ставлена лесопереработкой и 
торговлей. Сельское хозяйство 
здесь хромает на обе ноги. «Тен-
денция развала сельскохозяй-
ственных предприятий прогрес-
сирует с 2015 года: прекратили 
свою деятельность два доста-
точно крупных СПК (Мишути-
но, Ухтомица), где не создана 
альтернатива, хотя люди оста-
лись без работы. Действующие 
СПК (Н-Слободы) имеют слабую 
рентабельность, работники со-
циально не защищены. Имею-
щиеся КФХ   слабы», - делится 
печалью  местный житель. Он 
наотрез  запретил назвать свое 
имя, поскольку опасается мести 
главы района Сергея Семенни-
кова,   ревностно оберегающего 
свою вотчину  от инакомыслия. 
К слову,лично нам человек по-
казался весьма деликатным, 
скромным и даже обаятельным. 
И таких масок, видимо, у него 
много

ГЛЯЖУСЬ В ТЕБЯ, 
КАК В ЗЕРКАЛО

Кто бы мог подумать, что  
этот  добродушный весельчак с 
блуждающей улыбкой, который, 
казалось бы, мухи не обидит, 
снискал себе репутацию ковар-
ного и мстительного человека.  
Впрочем, это не наше мнение, а 
местных фрондеров.   Вот как от-
зываются о нем некоторые кол-
леги, которых при одном упоми-
нании фамилии хозяина района 
пробирает нервная  дрожь.

«Если поведенческие мо-
тивы работников бюджетных 
сфер в отношении партийной 
принадлежности   не устраивают 
Семенникова, или работники не 
угождают главе,не пресмыкают-
ся перед ним, то у таких людей, 

или Почему вожегодцы недовольны деятельностью районного главы

как правило, возникают пробле-
мы с работой», - сетуют специа-
листы. С трудоустройством при 
нынешней ситуации в районе, 
сами понимаете, большие про-
блемы. Оттого люди и боятся 
главу, опасаясь сказать тому 
правду. И действуют по прин-
ципу: «Чего изволите?». А когда 
правды не говорят, то и реаль-
ность размывается.  

Методы хозяина района осо-
быми изысками не отличаются 
от приемов на его прежней ра-
боте: прессование оппонента с 
вариантами.  Чего, к примеру, 
стоит «газетная травля» преж-
него руководителя вожегодско-
го райпо Надежды Ершовой, 
которая имела неосторожность 
выказать симпатии оппозици-
онной партии (в подконтроль-
ных СМИ эта история подается 
иначе). И что в итоге? А вот что. 
«В настоящее время некогда 
прибыльное предприятие нахо-
дится на  грани краха, так как 
новый состав руководителей, 
по мнению наблюдателей, не 
справляется со сложной эконо-
мической ситуацией. В  связи с 
этим большие сложности испы-
тывает население отдалённых 

деревень со снабжением: даже 
основные продукты завозятся 
редко и в минимальных количе-
ствах. Дело дошло до того, что 
в иных деревнях  даже буханка 
хлеба и та  делится пополам», 
- негодуют деревенские жите-
ли. Возможно, они нагнетают 
обстановку, но даже если это 
часть правды, то как-то грустно 
и обидно  становится за воже-
годцев, не заслужившего такого 
отношения к себе.  

Особое возмущение мест-
ных жителей вызвало   отноше-
ние главы к районному  Дворцу 
культуры в Вожеге. Этот  объект 
был построен не более 20 лет 
назад.  Прохудившаяся кровля 
портит  внешний вид здания, 
не говоря о том, что аварийная 
ситуация  создаёт угрозу жизни 
посетителям. «Плитка облетает 
почти на головы, грибок ползёт 
по стенам. На просьбы о ремон-
те реакции никакой», - жалуют-
ся на главу местные жители.  И 
ладно бы только это. Не так дав-
но просочилась информация  о 
том, что глава Семенников убе-
ждал областных чиновников в 
ненадобности Дома культуры в 
Явенгском сельском поселении, 

финансирование которого пла-
нировалось из федерального 
бюджета. 

Вот уже много лет опальный 
глава того сельского поселения 
пытается вести самостоятельную 
политику на вверенной ему тер-
ритории, и не заискивает перед 
Семенниковым. А тот, видимо, в 
отместку  ему строит всяческие 
козни: натравливает прокурату-
ру, пытается возбудить уголов-
ные дела, словом, пнуть колле-
гу,  как можно больнее. На это, 
видимо, и уходит большая часть 
неуемной энергии Сергея Нико-
лаевича.

НАШЕ ВСЕ

А еще Вожега «славится» 
своими свалками: мусор только 
продолжает копиться даже на 
самых проезжих частях посёлка. 
Отходы привлекают бродячих 
животных,  в том числе и  лис, 
переносчиков бешенства, ко-
торые представляют реальную 
опасность для людей. Но, по-
хоже, главу Семенникова лисы 
волнуют мало, поскольку поло-
жительных эмоций те не дают. 
Куда приятнее развивать в рай-
оне спорт. Всем известно, что  
глава Семенников души не чает 
в  олимпийской чемпионке Анне 
Богалий-Титовец и носится с ней 
будто эта спортсменка представ-
ляет смысл всей его жизни, хотя 
она живет в другом городе и, 
собственно говоря, имеет услов-
ное отношение к Вожеге. Несмо-
тря на это,  ее именем названа 
детская  спортивная школа, уч-
реждаются призы, большой пор-
трет чемпионки красуется на до-
рогах, разве что улицу ее именем 
не назвали.  Больше десяти лет в 
районе проводятся масштабные 
соревнования на приз олимпий-
ской чемпионки.  И это можно 
только приветствовать – нужно 
же ребятишкам  с кого-то брать 
пример. А с этим и спорт будет 
развиваться. Но и  тут не все так 
просто. «На стадионе, где про-
водятся детские соревнования,   
отсутствуют элементарные ус-
ловия для юных спортсменов:в 
связи с отсутствием  раздевалок 

дети вынуждены переодеваться 
на ветру и морозе. Кроме того, 
на стадионе отсутствуют судей-
ские помещения. Словом, все, 
как и в прежние временя -  сорок 
лет назад», - поведал нам один 
из активных участников район-
ных соревнований. Но об этом у 
главы голова не болит, главное, 
лишь бы  своей лыжнице уго-
дить. Что ж, главе Семенникову 
не привыкать этому делу.   

ШАТКАЯ ВЕРТИКАЛЬ

Будем объективны, не только 
глава виноват в развале экономи-
ки района - на то также  имеются 
объективные причины. Сергей 
Николаевич – дитя администра-
тивной  системы,всеми фибрами 
души пытающийся вписаться 
в вертикаль власти. Оттого на 
таких людей  и делают ставку 
областные чиновники. Однако 
время вносит свои коррективы. В 
моменты кризиса нужно не толь-
ко уметь кланяться вышестоя-
щему начальству и показывать 
свое превосходство нижестоя-
щим. Здесь необходим   подход 
антикризисного управляющего, 
который бы сумел раскрепостить 
инициативы активных людей, 
а не действовать по известному 
в правоохранительных кругах 
принципу: Стоять! Бояться!

Тут уместно  вспомнить сту-
пени   карьерного роста главы 
Семенникова, послужившие, 
как считают его земляки, про-
логом к его профессиональной 
деформации. Длительное время 
Сергей Николаевич служил в ор-
ганах внутренних дел: сначала в 
Сямженском РОВД, затем в Во-
жегодском РОВД УВД по Воло-
годской области. В 2007 году он 
стал начальником отдела судеб-
ных приставов по Вожегодскому 
району. Из практики известно, 
что развитие территории про-
исходит в том случае, если глава 
района знает толк в экономике, 
и пришел во власть, проявив 
себя толковым руководителем, 
скажем, колхоза или промыш-
ленного предприятия, как, на-
пример, наш губернатор Олег 
Кувшинников, пришедший в 
политику с меткомбината. Такой 
руководитель  будет беспрестан-
но думать о развитии вверенной 
ему территории, а не занимать-
ся интригами.  Как в атмосфере 
страха и подобострастия разви-
вать район – не знает никто. А 
потому приходится уповать на 
милость чиновников из област-
ного правительства.  

И пора бы уж, таким прави-
телям, наверное, понять, что на 
страхе и интригах экономику не 
построишь. Да и требования об-
ластного правительства  нынче 
другие.  И чтобы вытянуть рай-
он из той ямы, куда он угодил, 
необходимо четко понимать, что 
делать. А понимать, похоже, в 
районе уже некому.  Возможно, 
глава это и осознает, однако  в 
силу особенностей характера 
полицейского мировоззрения 
главе   Семенникову,   трудно 
оседлать  экономическую волну.

  Видимо, потому  «эконо-
мического чуда», как надеялись 
областные чиновники, сделав-
шие ставку на бывшего милици-
онера, в Вожегодском районе не 
произошло.

Сергей  Кичигин.
Явенга - Вожега – Москва.

ЗНАЙ ВАШИХ!
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ПРОГРАММНЫЙ СБОЙ

Близится новый парла-
ментский год. С какими 
итогами подходит к этому 

рубежу фракция СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ? Этот вопрос мы 
задали руководителю фракции 
Виктору Леухину.

- Я бы разделил ответ на 
две части, - говорит Виктор 
Львович. – Понятно, что в ны-
нешних условиях, когда партия 
власти обладает абсолютным 
большинством в Заксобрании, 
депутатам от оппозиции нелег-
ко осуществлять свои предвы-
борные программы. Но это не 
значит, что мы бездействуем. 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ ни-
когда не работала в тепличных 
условиях, но не поступалась 
принципами и целенаправлен-
но отстаивала интересы людей, 
зарабатывающих деньги чест-
ным трудом, будь то рабочие, 
аграрии, бюджетники, малый 
бизнес.

Сегодня наша небольшая 
фракция в ЗСО  стремится еще 
активнее использовать парла-
ментскую трибуну, чтобы наш 
голос был слышен и на всех 
уровнях власти, и среди изби-
рателей. 

- В рамках одной публи-
кации сложно рассказать 
о работе фракции почти за 
год. Давайте сосредоточим-
ся на основных проблемах.  

- Один из ключевых вопро-
сов, который СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ последовательно ста-
вила перед коллегами – искус-
ственно созданный профицит 
областного бюджета. Профи-
цит, то есть превышение бюд-

Село Минькино  расположе-
но  в двадцати километрах 
от областного центра. В  

урочный час в небольшом клу-
бе сельского поселения собра-
лись жители, чтобы поведать 
депутату о своих проблемах. А 
вопросов к власти,  как водит-
ся, накопилось немало, о чем 
свидетельствуют официальные 
обращения к областному пар-
ламентарию. В частности, мест-
ных жителей волнует вопрос о 
приеме платежей в почтовом от-
делении, которые временно не 
принимаются из-за технических 
неполадок, которые можно на-
звать программным сбоем. «Не 
заплатишь вовремя платежи, 
долг за коммунальные услуги 
будет нарастать, а потом что-ни-
будь отключат», - переживают 
местные жители. 

На территории села нет бан-
ковского терминала и, несмотря 
на доступ к Интернету, плате-
жи  здесь проводят по старин-
ке, через почтовое отделение – 
так оно, видимо, надежней. Не 
обошлась встреча и без комму-
нальных вопросов. Например, 
людям непонятно, почему, про-
живая в муниципальном жилье, 
с них требуют сбор за капиталь-
ный ремонт, а не с  собственника 
дома, в роли которого выступает 
МО «Юровское». Одна женщи-

жетных доходов над расходами, 
в условиях кризиса совершенно 
не оправдан. Сегодня надо не 
ограничивать, а наращивать 
расходы, чтобы поддержать 
производителей, предотвратить 
деградацию социальной сферы, 
не допустить обнищания насе-
ления. А мы, как говорится, ре-
жем по- живому!

Оздоровление бюджета, 
страдающего «долговой болез-
нью», действительно назрело. 
Но решать эту задачу надо ина-
че. Прежде всего, необходимо 
полностью вернуть в «налого-
вое пространство» Вологодской 
области крупнейшие промыш-
ленные предприятия региона – 
«Северсталь» и «ФосАгро».

Ситуация просто нелепая. 
На долю этих  индустриальных 
гигантов, по данным Институ-
та РАН, приходится свыше 70%   
объема отгруженной продукции 
в регионе, а налогов они платят 
чуть больше 20% от общей на-
логовой массы. В то же время 
вся остальная экономика Воло-
годчины, производящая немно-
гим больше 25% продукции, 
платит более 70% налогов. По 
сути наша налоговая система 
перевернута вниз головой!

Если восстановить справед-
ливость и вернуть Вологодчине 
крупнейших налогоплательщи-
ков, то мы сможем и с долгами 
рассчитываться, и инвестиро-
вать в экономику региона, и 
поддерживать население. Ведь 
только за счет «Северстали» и 
Фосагро, которые платят льви-
ную долю налогов за пределами 
Вологодской области, доходная 

часть регионального бюдже-
та выросла бы примерно на 10 
млрд рублей!

Но на данный момент мы 
имеем классический фискаль-
ный бюджет, основой которо-
го стали налог на имущество и 
акцизы на бензин. В экономи-
чески здоровом бюджете основ-
ные источники доходов прин-
ципиально иные: такой бюджет 
базируется на налоге на при-
быль компаний и налоге на до-
ходы физических лиц (НДФЛ). 
Но большинство наших пред-
приятий о прибыли могут толь-
ко мечтать, а НДФЛ не растет, 
потому что не растет зарплата.

- Если верить официаль-
ным данным, инвестиции в 
нашем регионе все же уве-
личиваются.

- Это пресловутая средняя 
температура по больнице. Об-
щий вал инвестиций растет за 
счет тех же металлургов и хи-
миков, которые инвестируют в 
свои производственные мощ-
ности. А в других отраслях мы 
наблюдаем застой или сокра-
щение инвестиций. Так что без 
пересмотра налоговой страте-
гии, без облегчения нагрузки на 
малый бизнес и рядовых граж-
дан мы не добьемся улучшения 
инвестиционного климата в на-
шей области.

- Над чем еще работали 
члены фракции СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в уходя-
щем парламентском году?

- Нас тревожит ситуация во-
круг региональной программы 
переселения граждан из ветхого 
и аварийного жилья. Возникают 
большие сомнения, что она бу-
дет выполнена к 1 сентября, как 
запланировано. Необходим бди-
тельный депутатский контроль, 
чтобы подрядчики не провали-
ли эту важнейшую работу.

 Мы выступили против курса 
на переселение селян в города. 

НА СТРАЖЕ СПРАВЕДЛИВОСТИ
Фракция Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Законодательном Собрании области 

настойчиво отстаивает свою программу экономических и социальных реформ.

на задала вопрос о возможно-
сти погашения долга за услуги 
ЖКХ из материнского капитала. 
Разъяснить эти бытовые вопро-
сы, похоже, в муниципальном 
образовании некому. Но это 
лишь «цветочки». К «ягодкам» 
относиться то, что жители села 
Минькино  вынашивают планы  
присоединения своей  терри-
тории к Вологодскому району 
– для возможности обслужи-
вания населения поселения   в 
Вологде, а не в Грязовце, куда 
они приписаны для получения 
медицинских и прочих услуг. 
Причина такого желания связа-
на с отсутствием общественного 
транспорта, который соединял 
бы село  с Грязовцем. Прежний 
перевозчик пассажиров разо-
рился. Так что  теперь местные  
жители имеют возможность до-
бираться  до «места приписки» 
- райцентра лишь на попутках 
или с пересадкой через Вологду, 
или на такси, что весьма наклад-
но.

ПОСАДКИ НЕТ

 К слову, проблема автобус-
ных перевозок волнует жите-
лей и остальных четырех  насе-
ленных пунктов – Панфилово, 
Юрово, Степурино, Скородумка, 
где побывал депутат в этот день.  

Правда, в отличие от миньков-
цев, их жители не мечтают при-
соединиться к Вологодскому 
району, так как территориально  
расположены ближе к Грязовцу. 
Даже  у кого личный  автотранс-
порт имеется  жалуется на состо-
янии дороги. Есть мнение, что 
именно по этой причине част-
ные автобусы не спешат занять 
важный для МО «Юровское» 
маршрут – того и гляди, технику 
угробишь.   Между тем, местная  
власть не может решить транс-
портный вопрос, хотя и обязана. 
И неудивительно, что обраще-

ния возмущенных  жителей по 
форме напоминают телеграм-
мы:  «Нет автобусного сообще-
ния: Грязовец – Скородумка 
– Кобяково и другие деревни. 
Плохая дорога 4-5 км до дерев-
ни, автоперевозчики не согла-
шаются на сотрудничество. Про-
сим посодействовать в решении 
проблемы», - жалуются жители 
деревни Скородумка. 

ДОЛГО ЖИТЬ ВПОТЬМАХ 
ПРИВЫКАЛИ МЫ

Наибольшую активность в 
освещении проблем сельских 
территорий проявили жители 
поселения Степурино. Наряду 
с транспортной проблемой де-
ревенские жители заострили 
внимание депутата на вопросе 
капитального ремонта домов. 
Обращения жителей невоз-
можно читать без содрогания: 
«Наш подъезд очень страшный, 
лестница крутая и вся прогни-
ла, проводка замыкает, канали-
зационные трубы  нуждаются 
в замене». Другое обращение: 
«Щитовой дом был построен 
как временное жилье. Он стоит 
уже 60 лет, ремонт не делался, 
фундамент сломан, крыша те-
чет, батарея упала, проводка 
плохая, окна плохие».  И самое 
обидное, что люди не знают о 

том, включены ли их «хижи-
ны» в программу капитального 
ремонта. А потому и интересу-
ются у депутата. Ярким мазком 
обрисовала бытовые неудобства 
жительница деревни Степури-
но: «Более десяти лет в нашей 
деревне нет уличного освеще-
ния, зимой дороги от снега не 
чистятся. Водоснабжение остав-
ляет желать лучшего – трубы не 
меняли полвека. Благоустрой-
ство деревни не производится. 
Грязь – по колено». Как удалось 
узнать от местных жителей, в 
Степурино нет ФАПа, давно  ви-
сит замок на  почтовом отделе-
нии (на фото). Группа жителей 
жалуется, что их дом пытаются 
отключить от газоснабжения. 
Причина для людей  неизвест-
на.  Вот так и живут жители 
благополучного по всем пока-
зателям Грязовецкого района,  
за что им выпало  такое наказа-
ние.  Они не надеются на мест-
ную  власть, продемонстриро-
вавшую полное пренебрежение 
к людям, их проблемам, а заод-
но показало свое бессилие.   

На современном языке та-
кое явление  называется   про-
граммным сбоем. А потому  без 
перезагрузки здесь, видимо, не 
обойтись.  

Дмитрий Малкин.
Вологда-МО «Юровское»

Грязовецкий район слывет  одним из самых благополучных  территорий  Вологодской области. Кто бы мог подумать,  
что там происходят дела, несовместимые с цивилизованным существованием людей. Оставшись без транспортной связи  
с «большой землей», без информации, почты, уличного освещения, не имея возможности как-то улучшить свои условия,  
жители муниципального образования «Юровское»  попросили руководителя фракции СР в ЗСО Виктора Леухина донести  

свои проблемы  до власти, которая, похоже, их не слышит. 

Да, в условиях более высокой 
концентрации населения лег-
че решать инфраструктурные, 
транспортные и другие вопро-
сы. Но это окончательно лиша-
ет наше село будущего, превра-
щает Вологодчину в кладбище 
брошенных деревень!

Мы подготовили изменения 
в законодательство о транс-
портном налоге и о государ-
ственном регулировании ин-
вестиционной деятельности. В 
первом случае депутаты фрак-
ции  выступили за освобожде-
ние вологодских многодетных 
семей от транспортного налога 
на один автомобиль, во втором 
случае - за частичное бюджет-
ное субсидирование инвести-
ций в объекты инженерной ин-
фраструктуры.

Наконец, мы выступили за 
повышение прожиточного ми-
нимума в Вологодской области 
почти вдвое - до 18 тысяч ру-
блей в месяц. В условиях доро-
жающих коммунальных, меди-
цинских, транспортных услуг 
существующий минимум слиш-
ком сильно отстал от жизни…

Если восстановить справедливость и вернуть 
Вологодчине крупнейших налогоплательщиков, 
то мы сможем и с долгами рассчитываться, и 
инвестировать в экономику региона, и поддер-
живать население. Ведь только за счет «Север-
стали» и Фосагро, которые платят львиную 
долю налогов за пределами Вологодской области, 
доходная часть регионального бюджета выросла 
бы примерно на 10 млрд рублей!
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ВОПРОС-ОТВЕТ:

К СВЕДЕНИЮ ОБЪЯВЛЕНИЕ

КАК ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ

НУЖНО ЛИ ПЛАТИТЬ  ЗА БАХИЛЫ 
В МЕДИЦИНСКОМ УЧРЕЖДЕНИИ?

НА ВЕС 
ЗОЛОТА

ОХ, И ТРУДНО В ДЕРЕВНЕ У НАС

При поддержке члена 
фракции СР  в ЗСО Ирины 
Ясаковой в Москве прошел 
шахматный турнир - Кубок 
Москвы по блицу, приу-
роченный к  Международ-
ному дню шахмат. А мно-
гократный чемпион мира 
Анатолий Карпов провел 
сеанс одновременной игры 
для всех желающих.

В командном турнире пер-
венствовали представители АО 
"Вектор КэпиталПартнерс", 
за которую играли Анатолий 
Карпов, Евгений Васюков, Сер-
гей Кишнев и Игорь Бердичев-
ский). Второе место у команды 
ТТЦ "Останкино", а третье - у 
шахматистов ООО "Гидропром-
строй".

"Соревнования проводятся 
с целью популяризации шах-
матного спорта среди населе-
ния, пропаганды здорового об-
раза жизни, интеллектуального 
развития, а также укрепления 
связей между организациями 
России и зарубежья, создания 
позитивного имиджа строи-
тельной отрасли и всей Россий-
ской Федерации в целом. Девиз 
турнира - "Разум в строитель-
стве – на вес золота", - проком-
ментировала событие депутат 
ЗСО  Ирина Ясакова.

Вот уже много лет в Воло-
годской области функцио-
нирует организация, помо-

гающая сиротам обрести новую 
семью. Приемным родителям 
предоставляется жилье, где те  
имеют возможность  воспитывать 
детей и соответствующие льготы. 
Такова суть проекта «Детская  де-
ревня – SOS». Так и живут себе 
тамошние постояльцы, как гово-
рится, в мире и согласии. По край-
ней мере, нам так казалось до той 
поры, пока в нашу редакцию, не 
заглянула  Ангелина Николаевна 
Голосова, чтобы поделиться со 
своей бедой.  И то, что поведала 
обиженная женщина,  повергло 
нас в шок.  Если облечь повество-
вание  Ангелины Николаевны  в 
литературную форму, то может 
получиться новый вариант  из-
вестного романа Федора Сологуба 
«Мелкий бес». Уж больно типажи 
по описанию схожи.   Дословно 
цитируем ее рассказ.

НЕ КО ДВОРУ

«Семеро моих приемных 
детей и я  страдают от психоло-
гического воздействия и эмоци-
онального насилия со стороны 
директора  Черствой. В послед-
нее время директор выживает 
меня с территории детской де-
ревни.  Ее поведение коробит 
не только нашу дружную семью.  
Черствая  никого не слышит, не 
уважает мнение других. Под ее 
жестким влиянием сотрудники 
пишут на нас лживые доносы. 
Надо мной, как на приемной ма-

Использование средств ма-
теринского капитала регламен-
тируется Федеральным законом 
от 29.12.2006 года № 256-ФЗ  
«О дополнительных мерах госу-
дарственной поддержки семей, 
имеющих детей» (далее по тек-
сту –Федеральный закон № 256-
ФЗ). В соответствии с ч.3 ст. 7 
Федерального закона № 256-ФЗ 
материнский капитал может быть 
использован исключительно на 
следующие цели:

- улучшение жилищных усло-
вий на территории РФ;

- получение образования ре-
бенком (детьми);

- формирование накопитель-
ной пенсии;

- приобретение товаров и ус-
луг, предназначенных для соци-
альной адаптации и интеграции в 
общество детей-инвалидов.

      Начать использовать мате-
ринский капитал можно не ранее 
чем через три года со дня рожде-
ния либо усыновления второго, 
третьего ребенка или последую-
щих детей. Исключением явля-
ются случаи, когда средства мате-
ринского капитала направляются 
на уплату первоначального взноса 
и (или) погашение основного дол-
га и уплату процентов по креди-

там (займам), взятым на приоб-
ретение и строительство жилья, 
а также на приобретение товаров 
и услуг, предназначенных для 
социальной адаптации и интегра-
ции в общество детей-инвалидов. 
В такой ситуации воспользоваться 
материнским капиталом можно 
непосредственно после рождения 
ребенка, не дожидаясь достиже-
ния им трехлетнего возраста (ч. 6, 
6.1 ст. 7 Федерального закона № 
256-ФЗ).

При этом направление средств 
материнского капитала на пога-
шение основного долга по догово-
ру купли-продажи до достижения 
ребенком трех лет недопустимо 
(п. 4 Обзора, утв. Президиумом 
Верховного Суда РФ 22.06.2016).

Других ограничений по сро-
кам использования материнско-
го капитала нет. Владелец серти-
фиката может использовать его в 
любое время по своему усмотре-
нию.

 Материнский капитал мож-
но расходовать одновременно на 
несколько целей (ч. 4 ст. 7 Феде-
рального закона № 256-ФЗ). На-
пример, часть средств разрешено 
потратить на улучшение жилищ-
ных условий, а часть на получение 
образования ребенком.

Согласно Постановлению 
главного государственного сани-
тарного врача РФ от 18.05.2010 
№58 "Об утверждении СанПиН 
2.1.3.263010  "Санитарно-эпиде-
миологические требования к ор-
ганизациям, осуществляющим 
медицинскую деятельность" во 
время посещения врача, при не-
обходимости, пациент имеет пра-
во на бесплатные: 

– салфетки; 
– простыни; 
– бахилы; 
– подкладные пеленки.

ЕСЛИ В МЕДИЦИНСКОМ 
УЧРЕЖДЕНИИ 

НЕ ПРЕДОСТАВЛЯЮТ 
БАХИЛЫ 

  Не во всех медицинских уч-
реждениях осуществляется за-
купка бахил для пациентов, так 
как в их бюджете данная статья 
расходов не предусмотрена и до-
полнительного финансирования 
от государства не поступает. 

Однако, согласно СанПиН, 
работники поликлиники (боль-
ницы) не имеют права требовать 
бахилы или сменную обувь у по-
сетителей, если они не выдаются 
в учреждении бесплатно. 

Могут ли отказать в приеме, 
если бесплатных бахил нет? 

Обязанности по соблюдению 
всех санитарных норм возложе-
ны на медицинское учреждение, 
а не на посетителей. Поэтому ра-
ботники данных организаций не 
могут заставлять покупать паци-
ентов бахилы. Тем самым граж-
данам навязывают приобретение 
товара и нарушают 
их право на по-лу-
чениебесплатной 
медицинской помо-
щи (ст. 41 Конститу-
ции РФ).

Если врач 
все-таки отказыва-
ется проводить при-
ем из-за отсутствия 
бахил у пациента или предлагает 
их купить, несмотря на законода-
тельные нормы

ШАГ №1.
Напишите жалобу на имя ру-

ководителя медицинского учреж-
дения. Ответ на Ваше заявление 
должны предоставить не позднее 
чем через 30 рабочих дней.

ШАГ №2.
1) Если руководство поликли-

ники не отреагировало на ваше 
заявление, позвоните по горячей 
линии Росздравнадзора: 8 800 
500 18 35. По телефону вам не-
обходимо объяснить ситуацию 

специалисту и предоставить ему 
такие данные, как название и 
номер учреждения, свои личные 
и контактные данные. В случае 
если вы хотите получить пись-
менный ответ, не забудьте об этом 
упомянуть. 

На вашу жалобу работники 
службы обязаны отреа-
гировать не позднее чем 
через 30 рабочих дней. 

2) Напишите жалобу 
в Росздравнадзор. Адрес 
территориального ор-
гана вы можете найти 
на информационном 
стенде медучреждения, 

по телефону горячей ли-
нии 8 800 500 18 35 или на сайте 
roszdravnadzor.ru. 

После подачи жалобы вам 
должны предоставить официаль-
ный ответ в течение 30 дней. 

При выявлении нарушения 
сотрудники надзорного органа 
выпишут медицинскому учреж-
дению штраф и вынесут предпи-
сание – закупить.

ШАГ № 3.
Вместо Росздравнадзора или 

если Росздравнадзор не предпри-
нял необходимых мер, то необхо-
димо написать жалобу в прокура-
туру по месту жительства.

Депутатами фракции Политической партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в Законодательном Собрании области подготовлен 
отчет о работе за первое полугодие 2017 года. С отчетом можно 
ознакомиться на сайте регионального отделения Политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Вологодской области  или на 
сайте Законодательного Собрания Вологодской области в разделе 
СТРУКТУРА (фракция СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ).

5 сентября с 14:00-15:00 - Леухин Виктор 
Львович, член постоянного комитета по эконо-
мической политике и собственности, руководитель 
фракции Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Законодательном Собрании области. 
Место приема – г. Вологда, ул. Пушкинская, д. 25, 
каб. 317. Телефон для записи - 595-144

20 сентября с 16:00-17:00 - Ясакова Ири-
на Геннадьевна, член постоянного комитета по 
бюджету и налогам, член фракции Политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Законода-
тельном Собрании области. Место приема – г. Во-
логда, ул. Пушкинская, д. 25, каб. 316. Телефон для 
записи - 595-157

мой, было устроено показатель-
ное судилище. В присутствии 
сотрудников меня обвиняли в 
том, в чем ни я, ни мои дети не 
виновны. Все, что хорошее дела-
ют дети, ее раздражает.  Пока-
зательный пример. Нашу семью 
Департамент социальной защи-
ты населения послал на конкурс, 
где мы заняли третье место (из 
23 регионов). Черствая была от 
этого не в восторге. Директор 
придумывает необоснованные 
запреты по сдерживанию прие-
ма в мою семью детей. Я уверена, 
происходит это потому, что мы 
попали к ней в черный список. 
Теперь Черствая  вознамерилась 
выжить нас из деревни. Сотруд-
ники не стесняются обсуждать 
эту тему с детьми из других се-
мей, используя оправдательный 
аргумент: «Чтобы другие боя-
лись».

Директор предвзято относит-
ся ко мне и моим детям. Не так 
давно выяснилось, что она реши-
ла не продлевать договор на про-
живание в детской деревне. До 
10 сентября мы должны съехать, 
иначе оштрафуют. И что самое 
важное все это происходит нака-
нуне 1 сентября. Поэтому наша 
семья  находится в депрессивном 
состоянии. Я считаю, что детские 
деревни создавались не для удов-
летворения амбиций директора, 
а для любви и понимания. У нас 
и лозунг есть подходящий: «КА-

ЖДОМУ РЕБЕНКУ - ЛЮБЯЩИЙ  
ДОМ». Действительно, тут впору  
SOS кричать.

НЕДОТЫКОМКА

За много лет работы в редакции 
автор этих строк видел немало ви-
зитеров, которых журналисты еще 
называют  народными мстителя-
ми. Но, как водится, дыма без огня 
не бывает и если все, что расска-
зала Ангелина Голосова окажется 
правдой, то получается, что соци-
альный проект работает по системе 
секты.  Но с другой стороны, как ни 
крути, без строгости тоже нельзя.  
В чем, как видим, и преуспела ам-
бициозный  директор. К слову,  мы 
припомнили, что человек с такой 
фамилией возглавлял еще не так 
давно региональный штаб партии  
«Единой России». А вот теперь, 
значит, деревней командует, чтобы 
приемные мамаши ходили строем, 
да кланялись в пояс  владычице. 
Впрочем, не мы ее на эту должность 
устраивали, не нам ее, стало быть, и 
уму – разуму учить. Но раз сыр-бор 
полыхнул, то и равнодушными мы 
остаться не можем, поскольку не 
очерствели  наши души, которые 
ищут спасения в гласности.

Олег Мягков.

Из романа Ф. Сологуба «Мелкий бес»: 
«Недотыкомку серую
Отгони ты волшебными чарами 
Или наотмашь, что ли, ударами, 
Или словом заветным каким».

Жители «Детской деревни - SOS»,  недовольные действиями директора  
этого уникального поселения, взывают о помощи.

Воспитывать   
семь детей – 

это вам не лаптем 
щи хлебать.

На снимке А.Н.Голосова


